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信阳现场

施工挖破天然气管道引发泄漏
消防官兵成功处置
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信阳消息（记者王洋通讯员邵伟）

5

月
13

日
10

时
19

分， 羊山新区中环路
信阳高铁站往西

200

米处， 发生天然气
管道破裂事故。 消防部门经过两个多小
时的紧张稀释、守护，确保了整个处置过

程未发生燃烧爆炸事故。

10

时
24

分， 工业城消防大队接到
报警后， 迅速调集

20

名官兵到达现场。

经侦察发现，泄漏源为天然气管道，由于
工人施工不慎， 将路基下深埋的天然气

管道挖破，大量的天然气向外不断泄漏，

现场弥漫着浓烈的天然气味道。 指挥员
根据现场情况迅速下达作战命令， 首先
迅速封闭现场所有道路， 防止无关人
员及车辆进入现场，禁绝现场一切火源，并
出两支水枪对现场进行不间断稀释， 防止发
生爆炸。 并通过工业城管理区应急办
迅速联系燃气公司，关闭线路管道阀
门， 阻止天然气继续泄漏。 特别要求
进入现场救援人员佩戴好个人安全
防护装备，防止发生人员中毒事故。

10

时
30

分，支队全勤指挥部、工业
城管委会有关部门也相继赶来， 参与组
织指挥和协调。 随后交警、行政执法、燃
气公司等在指挥部的统一指挥下按各自
职能展开工作。

11

时
30

分，在天然气管道内残气
基本放空的情况下， 由消防官兵负
责掩护， 燃气公司的抢修小组开始
对管道实施抢修，

12

时
50

分， 管道成功
修复。

事故处置现场

创卫给我提供了更好的创业平台
� � � �

本报昨日
21

时
30

分讯（记者张继
疆）一个曾经的北漂，如今回到家乡开始
创业；曾开过餐馆，如今又转行大排档；

在
80

后大男孩儿方阳身上，有着太多的
故事。 昨晚，在他所开的大排档内，这个
略带羞赧的大男孩儿诚恳地向记者道出
了自己创业的秘诀：“创卫给我提供了更
好的创业平台。 ”

昨日
20

时许，在肖家湾附近一处大
排档内，方阳往来于餐桌之间，与各桌的
朋友打打招呼、敬敬酒，由于这是一家新
店，并没有太多的回头客，在座的几乎都
是前来捧场的朋友，方阳显得格外忙碌。

放眼望去，不锈钢框架、深蓝色的顶棚布
料、 透明的一次性桌布、 全开放式的后

厨，所有操作一目了然，尽管在大棚内食
客推杯换盏间人声鼎沸，干净、有序是记
者最直观的感受。

忙里偷闲， 他向记者讲述了自己的
创业故事。 出生在固始的方阳原在北京
读大学，毕业后，北漂了两年，后来看到
家乡的经济在腾飞，决定回家乡创业。 创
业之初， 他在我市一家新开的大型购物
广场内开了一家主营烤鱼的川菜馆。 当川菜
馆的生意逐渐走上正轨以后， 他又瞄准
了热闹的夜市，看准机会，租下了这间位
于肖家湾附近的店面，开始经营大排档。

“这里每天最早打烊都要到凌晨两
点，天慢慢热起来了，估计过不久，我就
该每天凌晨四点再收摊了。 ” 方阳笑着

说，“年轻人创业嘛，不肯吃苦怎么行？ ”

“除了营业时间以外，我觉得，这一
次全市创卫， 集中对夜市大排档进行综
合整治，才是我最好的机会。 很多大排档
的经营户觉得治理得太严了， 经营不下
去了，想要转行，我并不这么认为。 ”方阳
坦言道，“一个繁华的夜市， 是一个充满
活力的城市必不可少的组成部分。 如果
夜市要健康有序发展， 卫生条件必须达
标，前厅后厨是最起码的标准，只有大排
档规范了、干净了、整齐了，才会吸引越
来越多的顾客， 才会有越来越多的回头
客。 大排档的经营， 与城市创卫并不冲
突，一个规范、有序的夜市，反而能为城
市的夜晚增添更多的魅力。 ”

一根水管引发争执
记者调解恢复供水

信阳消息（记者张继疆）昨日傍
晚时分，记者接到了市民葛女士打来
的求助热线，称自己所住的位于肖家
湾附近的消防队综合楼被停了水，希
望记者能够与市自来水公司协调，解
决此事。记者在与市自来水公司有关
部门沟通后，一同赶到现场，并在现
场与众住户一起，与到场的市自来水
公司相关负责人进行了沟通。 昨日
20

时，记者向葛女士致电确认时，葛
女士表示供水已经恢复了正常。

据了解，这次停水是在市自来水
公司对附近的另一栋楼房（以下简称
北楼） 进行一户一表改造施工时，消
防队综合楼（以下简称南楼）的数家住
户，以未达成一致意见为由，阻止了施
工，从而造成了停水。 为何会出现这
种情况呢？ 这还得从一根连接供水主
管道和南楼之间的供水管道说起。

葛女士和该小区住户谢先生告
诉记者，当初对南楼进行一户一表改
造时， 曾挖开路面埋下了一根水管，

如今，又要对北楼进行一户一表改造
了，市自来水公司的施工计划是直接
从这根水管上分流后直接供给北楼。

“我们这里本来水压就小， 五楼以上
的住户家里的水是时断时续的，要是
再分流了，我们担心水压不够，所以
希望要么北楼自己引一根管子，或者
把我们的这根水管扩容。 ”住户们纷
纷表示，“当时施工的时候，我们除了
一户一表的钱，每家每户还出了破路
修路的钱，北楼的住户总不能坐享其
成吧。”“他们（市自来水公司）不给个
说法，我们就不让他施工。 ”

市自来水公司生产技术部苏部
长现场解释道， 安装的内径

50

毫米
的水管，根据计算，足以保证

70

户居
民的日常用水，而南楼加上门面房一
共是

22

户，加上北楼的
6

户人家，也
都是在保障范围内。至于挖开路面施
工的费用， 也是由市政部门收取，并
非是由市自来水公司收取。

在记者的现场协调下，小区住户
同意先恢复南楼供水，苏部长也作出
承诺，将在正式施工前到住户家中测
量水压，保证施工完成后水压情况不
变， 并表示将于

15

日上午一早开始
施工， 预计工程将于一个小时内完
成。

至于费用问题如何算，如何从根
本上解决南北二楼住户一户一表的
安装问题，小张将继续帮忙，本报也
将继续关注此事。


